

NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 10
DE ENERO DE 2020

Mérida • Yucatán

AÑO 2 • NO. 401

\$8.00



Cifra descomunal

◆ Investigadores señalan que los incendios forestales en Australia, por la magnitud de la destrucción, pueden acelerar el proceso de extinción para gran variedad de especies.



Mil millones de animales han muerto en los incendios.

26 personas fallecidas

2 mil casas destruidas.

10 millones de hectáreas devastadas, el equivalente a la superficie de Austria.

Foto: AP

Viene alza en costo de multas y trámites

La Unidad de Medida y Actualización (UMA), que se utiliza para determinar el monto que los ciudadanos pagan por diversas gestiones y obligaciones, subirá 2.83% a partir del próximo 1 de febrero, anunció el Inegi

Novedades Yucatán/Mérida

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) actualizó ayer el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) para 2020, el cual representa un diferencial de \$2.39 contra el valor anterior, que era de 84.49 pesos, y entrará en vigor a partir del próximo 1 de febrero.

Este aumento es anual y debe ser informado en los primeros 10 días del año por el Inegi.

El incremento de la UMA

implica que los cobros asociados a esta unidad también aumentarán. Dicha actualización repercute en varios trámites y cumplimiento de obligaciones que los ciudadanos deben realizar ante los distintos niveles de gobierno, entre otras instituciones.

La UMA se trata de una referencia económica en pesos que fue creada en el año 2016 para sustituir la figura de "veces salarios mínimos".

Mérida P>4

Valor de la UMA en 2020

Este indicador es usado para calcular, entre otros, los siguientes conceptos:

- ◆ Créditos hipotecarios como el Infonavit.
- ◆ Multas/impuestos.
- ◆ Deducciones personales.
- ◆ Trámites gubernamentales.
- ◆ Prestaciones como el aguinaldo

◆ El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) determinó que los valores para este año serán los siguientes:

Diario
\$86.88

Mensual
\$2,641.15

Anual
\$31,693.80

En el Estado hay impuestos, derechos y sanciones tasados en UMA



Trazan ambicioso plan carretero para el Estado

◆ SCT: construcción y conservación de infraestructura, las acciones prioritarias

Israel Cárdenas/Mérida

Son seis las acciones prioritarias contempladas en el plan carretero de Yucatán para

2020, que tendrán como base la construcción de 45 kilómetros de calles laterales del Periférico de Mérida, con una inversión de 120 millones de pesos, anunció el director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en esta entidad, Renán Canto Jairala.

"En 2020 seguiremos con el programa de conservación

Inversión 20 mdp

se disponen para la construcción de 45 kilómetros de calles laterales del Periférico de Mérida.

320 mdp

para caminos rurales.

◆ SCT también proyecta la repavimentación de la Mérida-Progreso y la Mérida-Kantunil; mantenimiento de la Mérida-Campeche y construcción de 36 km de la nueva vía a Chetumal, tramo Mérida-Peto.

de carreteras, bastante fuerte; iniciamos a temprana hora la segunda parte de la pavimentación de la carretera Mérida-Progreso, que es, junto con el Periférico de Mérida, la que tiene mayor aforo vehicular en el Estado", dijo.

Además, indicó la inviabilidad de la construcción de las carreteras costeras para conectar los puertos de Celestún a Sisal, de Sisal a Chuburná y el tramo de Dzilam de Bravo a Río Lagartos dado que están rodeadas de mangle.

Reportaje P>6 y 7

Foto: Reforma



"DON GOYO", EXPLOSIVO

◆ El volcán Popocatepetl sorprendió ayer por la mañana con una impresionante explosión con contenido moderado de ceniza y material incandescente, que generó una fumarola de 3 kilómetros de altura.

País P>3

Apuros en Sector Salud de Yucatán

◆ Ineficiente sistema de agenda de citas en el IMSS y déficit de enfermeras, el reclamo

Ante la falta de reglas de operación, el Insabi tuvo un arranque complicado

Novedades Yucatán/Mérida

El Sector Salud en el Estado atraviesa por un complicado panorama que está repercutiendo en el servicio que brinda a la ciudadanía.

Un ejemplo son las dificultades de los derechohabientes del IMSS para obtener una cita con médicos especialistas; los fallos del sistema y aglomeraciones de pacientes llevan por lo menos 15 días.

En un recorrido por el Hospital General Regional (HGR) No. 1 del IMSS "Lic. Ignacio García Téllez" (T-1) se pudo observar las filas de derechohabientes, quienes externa-

ron sus quejas por el servicio, ya que afirmaron que desde las seis de la mañana, e incluso antes, tienen que llegar para alcanzar turno.

Por otra parte, a pesar de que la Secretaría de Salud en el Estado cuenta con 2 mil enfermeras distribuidas en el Hospital Agustín O'Horan y el Materno Infantil, el líder sindical de la Sección 67, Eulogio Piña, advirtió que hay un déficit de alrededor de mil 500 elementos, situación que se complicaría con la implementación del Insabi.

Salud P>10



Largas filas para conseguir cita con especialistas del Seguro Social.

OPINIONES DE HOY

◆ Rolando Bello Paredes, Daniel Uicab Alonzo, Héctor Trejo S., Elman Rosado Arce, Alejandro Castro Escalante P>2/3 ◆ Guadalupe Loeza, Salvador García Soto, Héctor de Mauleón País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES

novedadesyucatan.com

